



令和7年
2025

社長年頭挨拶



あけましておめでとうございます。

社員の皆さまにはご家族とともに輝かしい新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。

年未年始においても昼夜問わずエネルギーの安定供給の確保に務められた社員の皆さま、大変お疲れさまでした。心から感謝申し上げます。

昨年を振り返りますと、元旦の能登半島地震、終わりが見えないウクライナおよびイスラエル・中東情勢、日本での新内閣発足、米国の大統領選挙、シリアの政権崩壊など激動の年だったように思います。

コロナは終息したわけではありませんが、英知を結集し対処した人類の社会活動が回り始め、日本では物価や賃金が上昇し、日経平均株価は34年ぶりに史上最高値を更新するなど、経済情勢は回復基調で推移しています。

当社においては、昨年沖縄電力の「吉の浦・牧港ガスパイプラインの完成」や「牧港ガスエンジン発電所の営業運転開始」に伴う受注業務が本格運用し、安定的かつ効率的な業務遂行ができるよう工夫を重ねてきました。また、太陽光および自家用発電事業では新規案件の受注も達成できました。

労務面ではスライド勤務の試験運用もスタートしました。会社は「健康経営優良法人」の認定取得継続や新たなシステムの導入など、これからも健康で働きやすい職場環境の向上に向けた取り組みを進めて参ります。

今年は施工中工事の完工、新規のガス供給および電機関係の営業提案や工事への対応など、緻密な準備や積極的な行動が必要なチャレンジングな業務が山積しています。当社の商材は沖縄県のカーボンニュートラルの推進を支えることができることを再認識し、プラスαの新たな価値をお客さまに提供できるよう社員同士また各部署相互に知恵を出し合いしっかりコミュニケーションを取り合いながら業務を進めていきましょう。

また、最終的な当社中期経営目標の達成を意識して、社員一人ひとりの成長が会社の成長につながるよう邁進していきましょう。

そして今年も無事故無災害となるよう安全最優先で業務に臨んでいきましょう。

結びに、社員ならびにご家族の皆さまが心身ともに健やかで、希望に満ちた一年となりますことを祈念申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

代表取締役社長 島袋 久哉



謹賀新年

2025

政府によるガス料金の軽減措置について

当社は、政府の「国民の安心・安全と持続的な成長に向けた総合経済対策」に関する閣議決定に伴い、2025年1月使用分から3月使用分を対象に、ガスの使用量に応じた料金の値引きを実施しています。

※当社ホームページでもお知らせを掲載
(2024年12月26日)

■政府の支援によるガス料金の値引き
政府の支援によるガス料金の値引き単価(税込)は、以下の通りです。

区分	政府の支援によるガス料金の値引き単価(税込)	
	2025年1月~2月使用分	2025年3月使用分
LNG	12,156円/t	6,078円/t
天然ガス	10円/m ³	5.0円/m ³
都市ガス	10円/m ³	5.0円/m ³

大阪ガスネットワーク技能選手権 2024 を視察して

(参加者：橋本さん、豊川さん、川上さん、新垣さん)

昨年10月25日(金)、会場全体が熱気あふれる中、「大阪ガスネットワーク技能選手権2024」を視察してきました。

技能選手権は、大阪ガスの5つの地域の事業部と高圧導管を担う幹線部が日頃の現場業務の習熟度を披露し、地域対抗で競い合う内容になっています。競技の種目は、ガス漏れ緊急対応、内管工事、外管工事、ガスメーター、他工事業務、業務用法定点検等、多岐にわたり、各事業部が選出した若手選手が与えられた作業に立ち向かう姿に、個人の迅速かつ適切な作業、作業員間の確実な連携に大いに刺激を受けました。競技の中で、「幹線他工事」や「外管工事」の競技は、他工事業務者と選手がロールプレイング形式で実施。掘削で確認された埋設位置の変更に対してガス管への影響の再確認と措置の協議が見どころで、とても緊張感がある中での折衝が勉強になりました。

これら技能選手権を視察し、他工事からガス管を守るためには、時には厳しく冷静に対応することが必要で、今後も保安業務に対する使命感と保安プロとしての意識を高めるため、日々業務を通して力をつけていこうと思いました。



▲技能選手権の様子

当社業務紹介

《第12回目》

電位測定作業(中城・牧港ガス導管)

当社では、埋設されているガス導管の防食にマグネシウム陽極を用いた流電陽極方式を採用しています。

流電陽極方式は、防食対象物よりもイオン化傾向の大きい金属を電線で接続し、電気化学的作用により腐食を軽減防止する方法です。この方式は、防食対象物の腐食を防止する代わりに犠牲的に腐食することから「犠牲陽極方式」ともいわれます。

定期的にマグネシウム陽極が機能していることを確認することで、ガス導管の維持管理に努めています。



▲電位測定作業の様子

社内報発刊回数変更のお知らせ(年4回→2回)

平素より社内報をご愛読いただき、誠にありがとうございます。この度、社内報の発刊回数を見直し、年4回から年2回に変更することとなりました。これにより、より充実した内容をお届けすることが可能となり、皆さまにとって有益な情報を一層深くお伝えできると考えております。

【変更内容】

- ・現行：年4回発刊(1月、4月、7月、10月)
- ・変更後：年2回発刊(1月、7月)

次号は4月号ではなく、7月号となります。引き続きご愛読のほど宜しくお願い申し上げます。(総務部)

編/集/後/記/

◎ 久しぶりに12月のNAHAマラソンを完走しました(9年ぶり3度目)。タイム的には滑り込みでしたが、久しぶりにやり遂げた感がありますね。1月は毎年恒例となっている中城村主催のごさまるトリムマラソン大会があります。参加者の皆さん、走ってますか?毎週水曜日定時後の健康推進委員会の活動にもぜひ、ご参加ください。

◎ 最後の夏季休暇を使って某動物園に行ってきました。写真を撮っていると、放し飼いの(?)のナマケモノが接近してきて私の腕を突然ガブリ。すぐに腕に衝撃が走り、当然のことながら近くにいた飼育員に連れられ病院へ。動物園のお土産が、処方された抗生物質と軟膏になってしまいました(涙)。穏やかな性格のナマケモノに噛まれた人は飼育員と合わせ2人目らしく、某動物園の記録を塗り替えてしまいました。

1 【LNG初荷式】

2025年LNG初荷式

2025年1月6日(月)に沖縄電力吉の浦火力発電所LNG出荷設備におきまして初荷式を行いました。

昨年の出荷台数は一昨年比で約1.2倍と増え、延べ一万台の大台も目前となっています。

ガス供給事業を開始してから10年の節目を迎える今年も、(株)りゅうせきさま、沖縄電力(株)と相互協力のもと、環境にやさしいクリーンなLNGの安定供給に努めてまいります。



▲初荷式の様子

3 【社内研修】

ハラスメント研修

昨年12月18日(水)に動画視聴によるハラスメント研修会を開催しました。

研修では「最近のハラスメント」の種類の紹介があり、パワハラやセクハラ以外にも様々なハラスメントがあることを学びました。また、ちょっとした気遣いや心掛けで、ハラスメントが発生する状況を変えることができることを再認識しました。

このような研修会を定期的実施し、社員間のコミュニケーションを積極的に図ることで、風通しの良い職場環境作りに努めます。



▲ハラスメント研修の様子

4 【社外研修】

エンジニアリング研修 <受講者> 翁長 洋平さん

昨年6月13日(木)、8月22日(木)、9月11日(水)、12月5日(木)の日程で、Daigasエナジー(株)さまが主催するエンジニアリング研修会に参加させていただきました。

本研修会は大坂ガス(株)さまの若手営業社員への技術知見の継承を目的に、同社の研究開発施設(大阪市此花区西島地区)で開催され、拠点内に設置されている発電機や空調機、ボイラ、ガス配管等の実機見学とガス供給に係る技術的知識を学ぶ座学(熱交換や供給圧力の計算等)で構成されています。営業担当として触れる機会の少ないガス消費機器を間近で見学でき、大変参考になりました。また、Daigasエナジー(株)さまの営業担当に求められる知識の幅広さに驚くとともに、大いに刺激を受けました。

今後の業務において、今回の研修会で得られた知見を活かせるよう努めてまいります。

2 【安全祈願】

新年の安全祈願

2025年1月6日(月)に社を代表して役員および管理職ならびに当社労働組合委員長により、普天満宮において今年の無事故、無災害、社員の健康を祈念して安全祈願を行いました。



▲普天満宮での安全祈願

交通安全講習

昨年12月10日(火)に大同火災海上保険(株)の下里さまによる交通安全講習会を開催しました。講習前に「安全運転自己診断」を行い、自分の運転傾向をチェックするところから始めました。実際の事故映像を動画で見ながら、下里さまより事故の原因や注意すべき点を詳しく説明していただき、安全運転の大切さを再認識することができました。

事故を未然に防ぐためにも、車を運転する一人ひとりが交通ルールを守り、安全運転の意識向上に努めることが重要だと実感しました。



▲交通安全講習の様子

営業受入研修 <受講者> 棚原 亮さん

昨年11月18日(月)から11月22日(金)の5日間にかけて、Daigasエナジー(株)さまが主催する営業受入研修に参加させていただきました。本研修には毎年当社から1-2名参加しており、Daigasエナジー(株)営業担当の営業訪問に同行し、そこで得られた学びや気づきを日々の業務に活かすことを目的としています。

今回研修に参加したことで、お客さまへの接し方や信頼関係、知識等、自身に足りない点に気づくことができ、貴重な経験となりました。また本研修で同行させていただいたDaigasエナジー(株)営業担当者の方々とは、今後も沖縄県内でも連携や相談等、つながりができたと感じています。今後の業務においては、今回の研修で得られた経験を活かしながら、お客さまとの信頼関係を第一に努めてまいります。

5 【防災訓練】

津波襲来を想定した訓練

昨年12月6日(金)、沖縄電力(株)の「令和6年度総合防災訓練」と併せて、当社の防災訓練を実施しました。沖縄本島近海で発生した地震により、本島東海岸に大津波が襲来したという想定のもと、全社員による社給スマホを活用した安否確認の訓練を行いました。

技術営業部ではガス供給停止に伴うバックアップ供給に向けた関係者との情報伝達訓練を行い、訓練を通して全体の流れや時系列等の共通認識を図るとともに、運用に向けた課題が確認できました。また、総務部では非常時持出品および避難ルートを確認し、いつ発生するか予測できない災害に備えて事前準備を行いました。

当社社員の安全を確保するため、定期的な防災訓練を通じて防災意識の向上に努めます。

7 【ボランティア活動】

秋の中城村一斉清掃

昨年10月20日(日)、「秋の中城村一斉清掃」に当社社員11名が参加しました。

強い日差しの中ではありますが、日頃お世話になっている中城村泊区の皆さんと交流を深めながら、大クワディサー周辺の草刈りを行い、汗を流しました。

当社は、沖縄電力グループの一員として「環境ボランティア活動2回/人・年」を年度目標に掲げており、引き続き環境コミュニケーションの推進に取り組みます。



▲清掃活動の様子(中城村)

8 【社内イベント】

第5回ウォーキングイベント

昨年9月1日(日)から10月31日(木)の61日間の日程で、社員の健康増進を目的に「PECウォーキングイベント」を開催しました。日々の目標歩数を4,000歩以上とし、開催期間の目標歩数を244,000歩以上としました。日々の歩数は、スマートフォンのアプリなどを用い計測・記録しました。

歩数記録の上位1位から5位は以下の通りです。



▲表彰者(左から島袋社長、西浜さん、橋本課長、平良さん、仲原常務)

表彰一覧	
1位:	橋本課長 853,823歩
2位:	西浜さん 642,544歩
3位:	平良さん 474,954歩
4位:	島袋社長 446,664歩
5位:	仲原常務 445,935歩

6 【国家資格】

電験三種、エネ管他に合格

第三種電気主任技術者、エネルギー管理士(熱分野)、高圧ガス製造保安責任者(乙種機械)に、当社から田仲さん、大瀨さん、翁長さんが合格しました。

資格	合格者
第三種電気主任技術者	田仲さん
エネルギー管理士(熱分野)	大瀨さん
高圧ガス製造保安責任者(乙種機械)	翁長さん



▲国家資格取得者(左から田仲さん、大瀨さん、翁長さん)

浦添西海岸 Beach Clean

昨年11月23日(土)、沖縄グループ一斉の浦添西海岸清掃活動に当社から3名が参加しました。

天気にも恵まれ涼しい風を感じながら、海岸のゴミを拾い、気持ち良く清掃活動を終えることができました。



▲清掃活動の様子(浦添西海岸)

忘年会

昨年12月20日(金)に恒例の忘年会が開催されました。島袋社長の挨拶でスタートし、1年間の振り返りと社員への労い、来年への期待や抱負が語られました。また、司会による一年間のハイライトシーンの発表や、お菓子や便利グッズを景品としたクジ引き大会が行われるなど、笑顔が溢れる楽しいひとときを過ごしました。



▲忘年会集合写真